
ATA Nº 021/2014 

Aos 15 (quinze) dias do mês de Outubro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº020/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de 01 a 15 de Outubro de 2014, merecendo destaque: O ofício nº169/2014 do Gabinete do Prefeito
comunicando à Câmara de Vereadores o VETO à emenda ao Projeto de Lei nº069-02/2014. O ofício nº
185/2014 do Gabinete do Prefeito apresentando resposta ao Pedido de Informações nº 001/2014 da
Câmara  de  Vereadores.  O  ofício  nº  190/2014  do  Gabinete  do  Prefeito  disponibilizando  a  lista
atualizada dos servidores ocupantes de cargos em comissão na Prefeitura de Cruzeiro do Sul atendendo
à solicitação verbal apresentada por alguns vereadores. Ofício SM nº 039/2014 solicitando a doação de
05 (cinco) exemplares da publicação “Cruzeiro do Sul em Fotos”, para presentear os palestrantes do II
Encontro Regional de Oficinas Terapêuticas que será realizado no dia 23 de outubro de 2014. Ofício nº
323/2014  da  Caixa  Federal  apresentando  dados  sobre  celebração  do  Contrato  de  Repasse  nº
804214/2014 que tem por finalidade Pavimentação com Blocos Inter travados de concreto em vias
públicas urbanas do Município de Cruzeiro do Sul no valor de R$ 245.850,00 (duzentos e quarenta e
cinco mil, oitocentos e cinquenta reais). O ofício nº 324/2014 da Caixa Federal apresentando dados
sobre a celebração do Contrato de Repasse nº 809670/2014 que tem por finalidade Recapeamento de
vias  públicas  urbanas  no  Município  de  Cruzeiro  do  Sul  no  valor  de  R$  251.784,00  (duzentos  e
cinquenta  e  um mil,  setecentos  e  oitenta  e  quatro  reais).  O ofício  nº  325/2014 da  Caixa  Federal
apresentando dados sobre a celebração do Contrato de Repasse nº 807269/2014 que tem por finalidade
Aquisição de Rompedor Hidráulico para o Município de Cruzeiro do Sul no valor de R$ 110.000,00
(cento e dez mil reais). Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação de recursos
financeiros no total de R$ 55.208,08 (cinquenta e cinco mil, duzentos e oito reais e oito centavos)
destinados a garantir a execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.
ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei nº059-02/2014 do Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO DE
DISPOSITIVOS DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na Pauta
conforme  pedido  de  retirada  feito  pelo  Prefeito  Municipal. O  Projeto  de  Lei  nº072-02/2014  do
Executivo  QUE  REVOGA  A  LEI  Nº1230-01/2013  E  DÁ  NOVA  DENOMINAÇÃO  A
LOGRADOURO PÚBLICO LOCALIZADO EM SÃO BENTO, que cumpriu o prazo regimental,
permaneceu retido pelo Presidente. O  VETO do Prefeito Municipal à emenda ao Projeto de Lei nº
069-02/2014,  relativo  às  diretrizes  orçamentárias  para  o  exercício  financeiro  de  2015,  o  Assessor
Jurídico da Câmara de Vereadores apresentou Parecer Jurídico, colocado em votação, o  VETO  foi
Reprovado por cinco votos contrários dos Vereadores João Pedro Nonnenmacher, José Renato Graff,
João Henrique Dullius, Gelcy Inês de Borba e Anastacia Maria Schuster Zart e três votos favoráveis
dos Vereadores Jair Guerino Klein, Sérgio Luís Backes e Lovani Weiand. O Projeto de Lei nº075-
02/2014 do Executivo QUE INCLUI INCISO X NO ART. 3º E §10 NO ART. 4º DA LEI Nº959-
02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi Reprovado por cinco votos contrários
dos Vereadores João Pedro Nonnenmacher, José Renato Graff, João Henrique Dullius, Gelcy Inês de
Borba e Anastacia Maria Schuster Zart  e três votos favoráveis dos Vereadores Jair Guerino Klein,
Sérgio  Luís  Backes  e  Lovani  Weiand.  O  Projeto  de  Lei  Nº  078-02/2014  do  Executivo  QUE
AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
colocado em votação foi Aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 079-02/2014 do Executivo



QUE  AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi Aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 080-
02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  Aprovado por unanimidade.  O Projeto de
Lei  Nº  081-02/2014 do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DO ART.  2º  DA LEI Nº  1310-
02/2014 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi Aprovado por unanimidade.
O PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 002/2014 dos Vereadores João Henrique Dullius, João Pedro
Nonnenmacher,  José  Renato  Graff,  José  Carlos  Eckert,  Gelcy  Inês  de  Borba  e  Anastacia  Maria
Schuster Zart, colocado em votação foi Aprovado por unanimidade. O PEDIDO DE LICENÇA Nº
004/2014  da  Vereadora  ANASTACIA  MARIA  SCHUSTER  ZART,  colocado  em  votação  foi
Aprovado  por  unanimidade.  O  PEDIDO  DE  LICENÇA  Nº  005/2014  do  Vereador  JOÃO
HENRIQUE DULLIUS, colocado em votação foi  Aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES
PESSOAIS  E  USO  DA  TRIBUNA:  O  Vereador  JOSÉ  RENATO  GRAFF  saudou  à  todos,
homenageou os Professores pela  passagem do seu dia  em 15 de Outubro,  todos em algum dia já
tivemos professores, agradeceu ao Partido PDT que lhe deu a oportunidade para exercer a função de
Vereador, assim conseguiu ajudar na Legislação do Município, agradeceu aos 34 (trinta e quatro) votos
recebidos na última eleição que lhe deram a oportunidade de assumir a suplência, lamentou que o
tempo foi pouco, ainda mais que na primeira sessão os Vereadores abriram mão de usar a Tribuna, mas
fez o pedido de colocação de uma cobertura do estrada até a Escola em São Miguel para que os alunos
e professores se protejam em dias de chuva, espera ser atendido. O Vereador SÉRGIO LUÍS BACKES
saudou  à  todos,  parabenizou  a  presença  do  colega  Vereador  Renato,  que  é  por  muitos  méritos,
lamentou pela reprovação do Projeto nº 075-02/2014, que atinge uma Empresa que tem 70 (setenta)
funcionários diretos, esta Empresa pode ir para outro Município, referente a colega Vereadora Gelcy
falou uma grande bobagem ao reprovar o Projeto 075-02/2014, que antes de pensar numa Câmara de
Vereadores nova é preciso pensar nas empresas, nos empregos e no retorno das empresas que ajudam a
pagar o salário dos funcionários da Prefeitura e da Câmara de Vereadores. No seu entender até deveria
ser reduzido em 03 (três) o número de Vereadores no Município. Sobre a RS 453, no acesso à Rua
Frederico Germano Haenssgen, tem enormes buracos que podem danificar veículos e cortar os pneus,
iria  solicitar  providências,  mas  segundo  informações  já  está  sendo  providenciada  uma  solução.
Parabenizou o Esporte Clube 25 de Julho, único representante do Município que ainda continua no
Campeonato de Futebol Regional,  todos estamos na torcida para a conquista do título.  Também a
Bocha está chegando nas quartas de final com presença de grande público e tudo está ocorrendo dentro
das normalidades. Também parabenizou os Professores seu dia, que com todas as dificuldades são
verdadeiros heróis. Parabenizou as famílias que tiveram seus entes homenageados, fica a mensagem
que a gente também precisa se dedicar ao máximo pelas nossas localidades. A Vereadora LOVANI
WEIAND saudou à todos, considerou justa a homenagem ao Oscar Lenz pelo nome de Rua na Linha
Primavera, quer deixar dito para a família da Dona Glaci que a procuraram para encaminhar o Projeto,
que se sentiu muito honrada, mesmo que o Oscar Lenz era de outro Partido, então não é Partido e sim a
amizade que vem de longa data, também parabenizou os familiares do Oscar Lenz, do João Luís dos
Santos, do Algilberto Schmitt e do Erno Dahlen pela homenagem recebida com o descerramento dos
quadros na Galeria dos Vereadores Homenageados, sendo que deram uma grande contribuição com seu
trabalho e dedicação, foram muito importantes para o Município, agradeceu a todos os familiares que
se fizeram presentes na solenidade. Sobre os Projetos apresentados na última sessão pelos alunos do
João de Deus, com as Coordenadoras Márcias, do Curso Politécnico que ocorre uma vez no turno
inverso,  com muita pesquisa,  foi  muito importante,  que no futuro estes Projetos possam se tornar
realidade. Também deixou um abraço apertado a todos que atuam ou atuaram como professores pela
passagem do seu dia. A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou à todos, destacou
que foi justa a homenagem prestada na Sessão Solene para os Vereadores já falecidos Oscar Lenz, João
Luís dos Santos, Erno Dahlen e Algilberto Schmitt, que agora terão seus quadros expostos na Galeria



 dos Vereadores Homenageados, assim como a colega Vereadora Gelcy tem o seu quadro na Galeria
dos Presidentes merecidamente pelo bom trabalho realizado no seu período de Presidente da Câmara,
agradeceu a presença dos familiares e parabenizou a todos. Parabenizou o colega José Renato Graff
por estar ocupando o cargo de Vereador na vaga cedida pelo titular José Flávio Wilgen, parabenizou o
Banco  Sicredi  pela  passagem dos  seus  25  (vinte  e  cinco)  anos  de  atuação  em Cruzeiro  do  Sul,
parabenizou o Grupo de Dança Corpo em Movimento que foram a Bento Gonçalves participar de um
concurso de dança e obtiveram a terceira colocação dentre os 91 (noventa e um) grupos participantes,
parabéns  aos  integrantes  e  a  professora  Patrícia  Lauxen,  também  parabenizou  os  alunos  e  as
professoras do João de Deus que na sessão anterior apresentaram os Projetos de grande importância, só
acha  ser  uma  pena  que  não  são  os  Vereadores  que  fazem  os  Projetos,  mas  no  futuro  pode  a
Administração  elaborar  e  mandar  para  a  Câmara  de  Vereadores  Projetos  relacionados  aos  temas
apresentados, na área de Turismo se referiu ao amigo Kiro que sempre lutou muito pela instalação do
Teleférico. Alegou que foi junto com as Agentes Comunitárias de Saúde a um encontro com o Prefeito
Municipal, onde o Prefeito teria alegado que o valor do piso das Agentes estipulado pelo Governo
Federal não estaria sendo repassado, mas de acordo com relatório do Ministério da Saúde este valor do
piso salarial das Agentes de Saúde já vem sendo repassado desde fevereiro ao Município mas que não
está sendo repassado para as Agentes de Saúde, assim não sabe por qual motivo as Agentes de Saúde
estão sendo prejudicadas. Alegou que fomos contra o Projeto nº 075-02/2014 em virtude dele não estar
contemplando a Beamar, ninguém é contra a Beamar, mas o Projeto não pode ser direcionado, todos
estão  querendo prédio,  e  aí  seria  injusto com as  demais  Empresas  Cruzeirenses,  considera aquele
prédio  como  um  berçário,  onde  as  empresas  deveriam  iniciar  as  suas  atividades  e  depois  de
progredirem receber uma área de terrenos da Administração e construir o seu estabelecimento, no seu
entender quiseram empurrar goela abaixo dos Vereadores um Projeto que não acha justo. Sobre o veto
do Prefeito à emenda na LDO, é direito dos Vereadores fazerem emendas na LDO, foi provado pelo
parecer jurídico.  Sobre a possibilidade de uma empresa dispensar 70 (setenta) funcionários,  que o
colega  Sérgio  Backes  alegou,  a  dispensa  deveria  começar  pelo  Executivo,  tem muita  gente.  Para
finalizar leu uma mensagem em homenagem ao dia do Professor e parabenizou à todos os Professores
pela passagem do seu dia. O Vereador JOSÉ CARLOS ECKERT, solicitou ao seu Vice João Pedro
Nonnenmacher para conduzir os trabalhos durante o seu pronunciamento. Inicialmente saudou à todos,
parabenizou  os  Professores  pela  passagem do  seu  dia,  que  certamente  a  maioria  das  pessoas  se
lembram do primeiro Professor que tiveram na Escola, no seu caso se lembra muito bem da primeira
Professora, já falecida, Inelves Martini. Parabenizou a Escola João de Deus, em especial as Professoras
Márcias e os alunos que apresentaram um ótimo trabalho aqui na Câmara e futuramente pode alguém
deste grupo ser um Legislador deste Município. Prestou sua homenagem aos familiares dos Vereadores
já falecidos, Erno Dahlen, Oscar Lenz, Algilberto Schmitt (Beto Schmitt) e João Luís dos Santos (João
Biano) que foram homenageados na Sessão Solene com o descerramento de placas na Galeria dos
Vereadores Homenageados, graças a eles Cruzeiro está crescendo e evoluindo, até teve o Vereador
João Luís dos Santos que na época em que foi Vereador não tinha remuneração para os Vereadores,
trabalhavam por amor ao Município. Sobre o Veto do Prefeito referente ao Projeto da LDO, disse que a
Emenda aprovada ao Projeto pelos Vereadores está dentro da Lei, foi feito apenas remanejamento de
valores e caso a Câmara não utilizar tais recursos eles poderão ser remanejados para outras pastas e
aproveitados pelo Executivo, assim entendemos e reprovamos o Veto. Sobre o Projeto nº 075-02/2014,
ele abre precedentes e futuramente iríamos ser apontados pelo Tribunal de Contas, mas que a Beamar
não irá ser prejudicada pois há pouco tempo aprovamos um Projeto que prorroga por mais seis anos a
cedência do Prédio da Prefeitura, assim totalizam doze anos de cedência do prédio sem cobrança de
aluguel, que considera um grande incentivo. Assim declarou para todos os Cruzeirenses que nenhum
Vereador é contra a Beamar, até no Projeto em nenhum lugar constava o nome da Beamar, só que pelas
manifestações se percebeu que o Projeto estava direcionado, o que não é permitido na Administração
Pública, onde todos tem direitos iguais e o Governo precisa ser para todos. Nada mais havendo a tratar,



o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária,
a realizar-se no dia 05 de Novembro de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-
RS, AOS 15 DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE 2014.

ANASTACIA MARIA S. ZART               JOSÉ CARLOS ECKERT
Segunda Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores


